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近年来，瀍河回族区先后成立特色党支部11个

特色党支部
架起党群“连心桥”
□记者 徐翔 通讯员 王少峰 文/图

怎样将社区里退休、离岗、
下岗的党员聚起来，继续发挥他
们的先锋作用？这是基层党建
工作面临的一道难题。

瀍河回族区摸索出这样一
条新路：打破以往按居住地设置
党支部的传统模式，根据党员的
兴趣、特长和需求组建党支部。

“ 爱 心 ”“ 巾 帼 ”“ 惠 民 ”“ 艺
苑”……近年来，在瀍河回族区
的多个社区里，11 个特色党支
部相继建立。

走基层 转作风 改文风

统筹提升六加一攻坚战统筹提升六加一攻坚战
贯彻十八大精神在基层贯彻十八大精神在基层

除了“爱心”和“艺苑”，在瀍河
回族区还有以关爱留守儿童、空巢
老人为主的“巾帼”党支部，以提供
法律援助为主的“法援”党支部，以

解决职工和社区矛盾为主的“惠民”
党支部等等。它们不仅凝聚了党员
的心，也树立了党组织的良好形象。

瀍河回族区区委书记张文选

说：“将来，我们还会在更多的社区
建立特色党支部，让党员们凝聚起
来，充分发挥基层党组织的作用，
使党群关系更加融洽。”

2004年，五股路办事处龙泉社
区居民宋景云退休了。为消磨时
光，她迷上了打麻将。时间一长，她
意识到这样下去身体迟早吃不消。
得知社区成立了“艺苑”党支部，喜
爱文艺活动的她主动要求加入。

如今，宋景云早上练柔力球，
下午练合唱，还时不时参加一些演
出，生活过得多姿多彩。龙泉社区
像宋景云一样主动要求加入“艺

苑”党支部的退休党员还有很多。
“艺苑”党支部成立于2010年

7月，突出“荟萃文艺精华，引领先
进文化”，对社区党员按特长和兴
趣进行整合。

经过两年多的发展，“艺苑”党
支部不仅汇聚了年年红文艺宣传
队、大排鼓文艺队、门球健身队等
10多个社区传统群众文艺队，还
组织了太极拳武术队、柔力球健身

队、铁路书画服务队等特色文体服
务队。目前，已有204名党员和
200多名群众加入这个大家庭。

“艺苑”党支部还定期举办演
出，通过歌舞的形式将党的声音传
递给基层百姓。本月初他们就举
办了一次演出，党支部负责人李桂
萍说：“每个节目结束后，我们都会
用最通俗的语言向大家宣传十八
大精神，群众听后很受鼓舞。”

昨日上午，瀍河回族区金家街
社区“爱心”党支部的党员们，带着
米、面、油等生活用品又一次上门
慰问低保户康永周。

今年50岁的下岗职工康永周
肢体残疾，妻子又是聋哑人，一家
人的生活非常艰难。11月底，康
永周的妻子到金家街社区服务大
厅咨询如何为爱人办医保时，“爱
心”党支部的一名党员得知，两个
月前，康永周突发脑血栓瘫痪，令
本就困难的家庭雪上加霜。

“他家还有个孩子正上中学，
我们要帮帮他们。”“爱心”党支部

的党员们一致同意从党员爱心超
市中拿出被子、米、面、油等生活必
需品帮助康永周一家。

说起“爱心”党支部的建立，金
家街社区党支部书记刘青玉告诉我
们，这还要从一次爱心救助说起。

2004年6月，居民赵素琴的爱
人患病，家庭生活困难。邻居金全
芝联系社区党员群众捐款帮助赵素
琴排忧解难。之后，社区党支部商
议，把社区党员组织起来，常年开展
爱心活动，把临时救济变成长期资
助。“党员爱心站”由此诞生。

2007年11月，社区党支部联

合辖区内超市成立爱心超市，为特
困居民提供日常生活用品。

2010年，社区党支部将“党员
爱心站”更名为“爱心”党支部。

今年夏天，居民张玉林的两个
儿子同时考上了大学，学费却成了
难题。“爱心”党支部多方筹款，最
终帮兄弟俩圆了大学梦。

近年来，在“爱心”党支部的带
领下，类似这样的爱心救助还有很
多。“要服务找支部，有困难找党
员。”在金家街社区居民中广为流
传的这句话就是对“爱心”党支部
最好的肯定。

壮大特色党支部队伍，发挥基层党组织作用

“艺苑”党支部，用歌舞传递党的声音

“爱心”党支部，架起党群“连心桥”

□记者 韩铁栓

党的十八大提出，要解决好
人民最关心最直接最现实的利益
问题，在学有所教、劳有所得、病
有所医、老有所养、住有所居上持
续取得新进展，努力让人民过上
更好生活。

记者日前在吉利区采访时，
切身感受到了普通百姓对更好生
活的强烈向往和对工作、生活条
件得到改善的欣喜。中小学教室
通暖气，老师不再“吃”粉笔末，新
建企业零污染……这些细节正实
实在在地提升着普通百姓的生活
质量，使其在走向更好生活的道
路上稳步迈进。

黑板变“白板”，老师
“吃”粉笔末将成历史

刘瑞霞是吉利区一中七（二）
班的历史老师。20多年来，“一根
教鞭、三尺讲台、两手白灰”就是
她教师形象的真实写照。

9日，她高兴地说，再过十来
天，就可以改变这种传统的教师形
象了。学校正在安装调试“班班
通”电子教学系统，以后，他们学校
的黑板将换成“白板”，装上电子显
示屏。不仅老师们不用再整天

“吃”粉笔末，而且全国各地的名师
也将“走进”课堂，为学生上课。

刘瑞霞说，自今年初吉利区
实施教育惠民活动以来，她所在
的学校不仅安装了“校校通”“班
班通”等电子教学系统，而且还用
上了暖气。她说：“有了暖气，学
生再也不用戴着手套、耳暖等全
副武装地听课了。”

吉利区教育局副局长刘保安
告诉记者，目前吉利区新区一小、
青少年活动中心、吉利一中等已
采用天然气加热取暖，到本月底，
全区160个班将有 110个“校校
通”工程建成投用。

“学校教育是每个家长都关
心的社会事业，不断改善学校的
办学条件，提高教学质量，就是惠

民。”刘保安说。

完善文化娱乐设施，
让村民更有幸福感

同一天，在吉利区西霞院办
事处送庄村的文化娱乐中心，桑
玉亭老汉正在和人下象棋。

他说，送庄不仅有自己的文
化娱乐中心、门球场、管弦乐队，
还自发组织起了义务清洁队、老
年调解队等多个村民社团。此
外，他们村还建了纯净水厂，成立
了村级图书阅览室。

“村里经济条件好转后，我们
就要不断完善村里的文化娱乐设
施，让大家生活得更有质量，更有
幸福感。”送庄村党支部书记李领
头说，他们村正在建设老年公寓，
明年建成后，村里65岁以上老人
均可自愿入住，一方面让老人们
吃住得更加安稳，一方面也让在
外工作的年轻人放心。

新建企业必须零污染

石油化工的上下游企业占了
吉利区工业企业的一大部分。近
年来，为优化环境，保护生态，吉
利区除改造完善相关企业原有的
环保设施外，还规定新建企业必
须达到零污染。

在该区年产14万吨聚丙烯项
目建设工地上，一名叫李成发的
小伙子告诉记者，他大学毕业到
吉利区参加工作后，曾担心这里
的环境，但现在他没有这方面的
顾虑了。

他说，就拿这个聚丙烯项目
来说，它主要是为吉利区居民提
供民用采暖和企业用热，是个节
能环保型的项目，不含硫，无粉
尘，也不排放其他有害气体。

“其实，我们新引进建设的所
有项目都是经过层层审核确保环
保无虞的。让群众生活得更好，
不能靠嘴说，要让群众看得到，感
觉到。”吉利区发改委副主任李兴
辉说。

吉利区新气象：中小学教室通暖气，老师
不再“吃”粉笔末，新建企业零污染

细节体现出更好生活

工作人员正在整理党员爱心超市货架上的物品。


